



# Diario Al día

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

## REGIONAL DE CUECA EN ACONCAGUA



Con gran éxito se llevó a cabo el Campeonato Regional de Adultos Mayores en San Esteban.

Pág.3

### Certifican a vecinos de Camino Internacional en invernaderos

Pág.2

### Ofician a Superintendencia de Seguridad Social por cierre de Sucursales de AFP Capital

Pág.5

### Unión San Felipe en Ascenso



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl  
+342 425974



# Ofician a Superintendencia de Seguridad Social para evitar cierre de sucursales de AFP Capital en zona interior de la región de Valparaíso

Usuarios de Calle Larga, San Esteban, Rinconada, San Felipe, Putaendo, Panquehue, Catemu, Llay Llay, La Calera, Quillota, Hijuelas, Nogales, Cabildo, Los Vilos, Los Molles, Til Til, Colina, entre otras, no tendrán opción de atención presencial más que en Viña del Mar o Santiago.

Frente al anunciado cierre de la sucursal de AFP Capital de Los Andes a partir del 31 de agosto, que dejará sin posibilidad de atención presencial a afiliados de las comunas del interior de la Región de Valparaíso, la diputada Carolina Marzán ofició a la Superintendente de Seguridad Social, Pamela Gana y al Subsecretario de Previsión Social, Claudio Reyes, para que supervigilen la situación y soliciten a dicha AFP reevaluar el cierre de dicha sucursal.

“Hemos recibido el llamado de personas adultas mayores y con discapacidad por la problemática que les genera el cierre de oficinas de AFP Capital. Esta AFP ha ido cerrando paulatinamente sus sucursales al interior de la Región de Valparaíso y ahora anuncian que cerrarán la última que quedaba en el Valle del Aconcagua, pese a que cobran comisión a sus clientes por administración. Si bien la digitalización de servicios públicos es un progreso para el país, no podemos olvidar que hay personas que aún no tienen acceso a las tecnologías necesarias para ello, siendo fundamental la atención presencial para la realización de sus trámites. Por esto oficié a la superintendencia de seguridad social y al subsecretario de previsión social que supervigilen esta situación y soliciten a AFP Capital que reevalúe el cierre de esta sucursal”, dijo la diputada Carolina Marzán.

Por su parte, Fernando Bravo, uno de los vecinos afectados

de Los Andes señaló que “la oficina que está aquí en Los Andes es la única que nosotros tenemos en la región cordillera, por lo tanto, cualquier situación que nosotros no podamos hacer a través de un internet, tendríamos que ir a Santiago o a Viña del Mar y ahí incurren algunos costos. Nosotros tenemos un costo administrativo que cuando cierran las oficinas no sé qué va a pasar ¿nos van a dejar de cobrar? no creo y además lo otro es que aquí las señales de internet son bien inestables porque estamos rodeados de cerros entonces los trámites que se hacen a través de internet se muestran con páginas caídas. Lo segundo es que a mi me trae un costo determinado cuando necesite un documento y tenga que imprimirlo o bajarlo de algún sistema. A mi me está trayendo un costo adicional todo esto además de lo que implica la incomodidad y lo difícil que

es trasladarse de un lado a otro porque yo trabajo todavía.”

En tanto, Juan Astudillo, adulto mayor afectado de San Felipe que lleva cotizando más de 50 años, señaló que “como adulto mayor tenemos problemas con la cosa de internet. Yo soy de San Felipe teníamos una oficina ahí y la cerraron y las diligencias hay que ir a hacerla a Los Andes y ayer me llamó una ejecutiva de la AFP diciéndome que me podía atender en Viña o en Valparaíso, entonces imagínate tú para requerir información uno necesita una comunicación directa con alguien para que le solucione los problemas porque quedas atado de manos cuando no es un contacto directo. Nosotros como afiliados necesitamos un buen servicio, por algo nos cobran comisiones por manejar nuestro dinero y nadie nos pregunta nada a nosotros llegan y hacen los cambios.”

Cabe señalar que algunas de las personas afectadas interpusieron un recurso de protección. “Son personas pensionadas de la AFP, adultos mayores, una de ellas con discapacidad física incluso que además tiene un domicilio en Cabildo, entonces ella desde cabildo se traslada hasta Los Andes. Entonces frente a eso y teniendo presente que a juicio de esta parte se vulneran garantías constitucionales que tienen que ver con la seguridad social es que se interpone el recurso de protección. Hemos reunido antecedentes donde hay jurisprudencia desde la corte suprema que impide a las administradoras de fondos de pensiones cerrar físicamente sus sucursales para atención de sus afiliados y al cerrar sus sucursales se les genera una carga extra a estos afiliados de tener conexión a internet, aparatos tecnológicos”, dijo Paulina Fernández, abogada que lleva la causa.



# Vecinos de Camino Internacional se certifican en construcción y mantención de invernaderos

La iniciativa, enmarcada en el Programa de Becas Laborales de SENCE, fue impulsada por la empresa Colbún.

14 vecinos y vecinas de Camino Internacional obtuvieron su certificación en el curso “Construcción y Mantención de Invernaderos Tradicionales”, iniciativa impulsada por la empresa Colbún, por medio de su Complejo Hidroeléctrico Aconcagua, enmarcándose en el Programa de Becas Laborales de SENCE.

El curso, que se desarrolló en la sede vecinal de Río Colorado y que fue ejecutado por la OTEC “Intelektas”, estuvo orientado a que los participantes adquirieran herramientas para implementar invernaderos en sus hogares, mantenerlos en el tiempo y ver oportunidades de negocio a partir de los cultivos generados.

“El programa del curso consistió principalmente en aprender modalidades para construir invernaderos y la mantención de los mismos. A parte de eso se hicieron varias cápsulas de contenido adicional en relación a tipos de abonos orgánicos, cultivo de algunas especias en particular, como el tomate. También estuvimos viendo un módulo de gestión de negocios y trabajamos en podas para de alguna manera dar una pincelada de que con este curso se podía a futuro pensar en un emprendimiento”, explicó Marlene Vargas, vecina del sector de Primera Quebrada y participante del curso.

Añadió que “la idea es que los aprendizajes se implementen en los hogares, complementando el tema que ha llevado Colbún con los cursos de huertos familiares, riego por goteo y recuperación de aguas grises. La mayoría de los participantes estuvo desde el principio hasta



el final, fue un muy buen grupo. Además de ver contenido propio del programa hubo retroalimentación de conocimientos que cada uno fue compartiendo de manera de potenciar más el grupo. Hubo mucha generosidad”.

Por su parte, Isabel Calderón, vecina de Villa Aconcagua y beneficiaria de la iniciativa, valoró positivamente el proyecto y los conocimientos adquiridos. “Mi experiencia fue maravillosa porque me encontré con un grupo muy humano, mucho compañerismo. El profesor también excelente, nos daba tips, tenía la paciencia para enseñarnos. Fue grato participar del curso porque uno nunca termina de aprender. De todas maneras, todo lo aprendido se va quedando y uno también lo puede ir entregando. En este caso, yo se lo entrego a mi hija para que vaya aprendiendo todo esto sobre la agricultura y también a cualquier persona que me pregunte”.

En tanto, Leontina Cuevas indicó que “en invierno también se puede plantar y eso yo no sabía que se podía hacer. Feliz por eso, porque ya tengo mis lechuguitas creciendo para trasplantarlas al invernadero, cosa que antes no podía hacer en este tiempo porque todo se me helaba. Ahora en este momento tengo las semillas de almácigos de lechuga, espinaca, acelga, tomatitos y quiero echar unos porotitos, para probar. Para regar también, se puede ocupar menos agua, no como lo hacíamos nosotros y echábamos el agua a correr. Ahora puedo regar con un jarro, macetas, regaderos que para mí son nuevos. Así que, a ocupar menos agua, sobre todo en estos tiempos de escasez”.

Finalmente, Gonzalo Palacios, Jefe de Asuntos Públicos y Comunicaciones Externas de Colbún para Zona Norte, señaló que “es importante que los vecinos y vecinas de Camino Internacional puedan acceder a estas instancias de capacitación, sin importar la edad, a fin de adquirir nuevos conocimientos y herramientas que contribuyan a su desarrollo personal, así como la posibilidad de emprender a futuro”.

Cabe destacar que esta iniciativa se une al curso “Manejo del riego mediante sistemas gravitacionales y tecnificados” desarrollado también en Camino Internacional, cuyo objetivo es operar sistemas de riego gravitacional o tecnificado, en terrenos de cultivos, frutales y praderas, de acuerdo a las especies, variedades y realidad climática de la zona en que se encuentran localizados.

# Campeonato Regional de Cueca en Aconcagua

En el gimnasio de la comuna de San Esteban se vivió una auténtica fiesta de la cueca.

Parejas de todas las provincias de la Quinta Región participaron en el campeonato en la categoría de adultos mayores. El lugar se llenó de asistentes y de un público que valoró la iniciativa.

La pareja ganadora fue la de San Antonio, siendo la de Los Andes la mejor ubicada en el Valle de Aconcagua.

Además, el jurado destacó la gran calidad de todas las parejas.



# Municipalidad de Calle Larga firmó convenio de cooperación con Clínica RedSalud Santiago (Ex Clínica Bicentenario)

La alianza público-privada facilitará el acceso de vecinas y vecinos de la comuna a diversas atenciones médicas de diversas especialidades con aranceles económicos

Grandes acuerdos, compromiso con la salud y mejor calidad de vida. Así se plasmó la firma del convenio entre la Municipalidad de Calle Larga y Clínica RedSalud de Santiago (Ex Clínica Bicentenario) que permitirá a residentes callelarguinos atenderse en diversas especialidades médicas. La ceremonia se realizó en el Museo y Centro Cultural Presidente Pedro Aguirre Cerda, contando con la asistencia de autoridades municipales, representantes de la entidad clínica y vecinas y vecinos beneficiados que compartieron sus testimonios.

“La Clínica RedSalud tiene una calidad humana que como callelarguinos nos tiene muy contentos, creemos que es la forma en que se debe entregar la salud. Hasta el momento más de cien personas de la comuna han recibido atención en esta clínica. En esta línea, logramos resolver problemas urgentes en algunas familias. Es un desafío puesto por la gente: ser cada día mejor, incluyendo temas de la salud y los diversos asuntos que atañen a Calle Larga”, dijo la alcaldesa, Dina González.

“Estamos felices de este convenio de colaboración que firmamos entre ambas instituciones. Si bien es un acuerdo incipiente, ya está dando sus primeros frutos con gente que está contenta. Los precios de las clínicas RedSalud, así como de RedSalud Santiago, son bastantes accesibles. El 65% de nuestros pacientes son atendidos bajo el arancel FONASA. Tenemos disponibilidad de cupos para distintas especialidades y necesidades”, explicó Tomás Kopaitic, gerente de RedSalud Santiago.

Según Teresita Castro, callelarguina usuaria del beneficio, la municipalidad amablemente la trasladó hasta el recinto

asistencial capitalino y gestionó su hora con un neurocirujano. “Fui operada hace dos años de un tumor intramedular y quedó un remanente. El precio de esta consulta fue muy accesible. La atención súper buena y el doctor claro en sus indicaciones. Neurocirujanos en Los Andes son muy pocos y esta posibilidad ayuda a toda la comuna”, indicó.

La representante de la Fundación Sembrando Sueños, Pamela Carvallo, comentó: “Tenemos niñas y niños TEA, donde los especialistas son sumamente carísimos, con cobros entre 50 mil a 70 mil pesos mensuales. Pero gracias al municipio y su gestión con RedSalud la atención de nuestras y nuestros pequeños se redujo a 15 mil y 16 mil pesos. Son costos súper accesibles para las mamás y los papás de la agrupación. Estamos felices por este gran logro de la municipalidad con RedSalud”.

Las y los vecinos interesados en acceder a este beneficio, pueden acercarse a las oficinas de la Dirección de Desarrollo Comunitario DIDECO, ubicadas en calle La Pampilla 164 de lunes a viernes de 8:30 a 13:30 horas o enviar un correo electrónico a [redsalud@municallelarga.cl](mailto:redsalud@municallelarga.cl)



**Nicolás Antonio Barrera Ortiz**  
**ABOGADO**

✉ [nicolas.barrera.o@gmail.com](mailto:nicolas.barrera.o@gmail.com)

☎ +56 9 98708218



Martes y miércoles de 12:30 a 23:30 hrs.  
Jueves a sábado de 12:30 a 00:30 hrs.  
Domingo de 12:30 a 18:00 hrs.

Avenida Miraflores #1219

☎ +56 9 7889 0103

☎ 2 2985 6639



**VICTORIA**  
CALDERÓN QUEVEDO  
CONSULTORA JURÍDICA

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

☎ Lunes a viernes 9 a 14 horas  
☎ Jesueto 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

# Importante Presentación de Orquesta Juvenil en Panquehue

La Orquesta Infantil Juvenil de Panquehue llevó a cabo el concierto titulado "Batalla de Instrumentos".

El evento tuvo lugar en la Sala Cultural Raúl Tagle Bennett y contó con la presencia del alcalde Gonzalo Vergara, así como de estudiantes de las escuelas y el liceo de la comuna.

Esta innovadora presentación consistió en que los músicos, utilizando diferentes instrumentos, se desafiaban entre sí mientras el público los apoyaba con aplausos y ovaciones por sus interpretaciones.

La orquesta, dirigida por Bárbara Romero Salinas, lideró a sus alumnos, quienes ejecutaron magistralmente el violín, la viola, el violoncello, el contrabajo, el clarinete, la flauta travesa, el saxofón y la guitarra.

A esta actividad asistieron los directores de los establecimientos educativos y la jefa del DAEM, Cecilia Córdova Silva.



# Unión San Felipe en Ascenso

Unión San Felipe derrotó a Rangers de Talca con un marcador de 4-1.

El pasado sábado 26 de Agosto, con goles de José Pablo Monreal a los 5" y 16", y de Mario Briceño a los 64" y 95", los sanfelipeños volvieron a celebrar en el estadio municipal de la comuna.

Con este resultado, los albirrojos siguen en la pelea por los primeros puestos en el torneo de la Primera B.

El próximo encuentro será como visitante frente a Serena.



## EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

**VIERNES**  
25 AGO



18° / 5°



8-23  
km/h

**SÁBADO**  
26 AGO



19° / 8°



8-21  
km/h

**DOMINGO**  
27 AGO



30%

0.1 mm

23° / 10°



9-24  
km/h

**LUNES**  
28 AGO



17° / 8°



6-19  
km/h

**MARTES**  
29 AGO



23° / 8°



7-22  
km/h

**MIÉRCOLES**  
30 AGO



21° / 10°



8-26  
km/h

**JUEVES**  
31 AGO



24° / 8°



5-20  
km/h

# Las Bicicletas se tomaron la Hacienda de Quilpué en San Felipe

Ayer se vivió una jornada llena de adrenalina en el Palacio Hacienda de Quilpué.

Con una excelente convocatoria, se realizó la tercera fecha de la Copa Aconcagua MTB.

La instancia organizada por el Club Rohi Bike, que en esta oportunidad consideró una ruta de hasta 30 km (según categoría) entre la Hacienda de Quilpué y el sector de Las Coimas.

Uno de los atractivos de la jornada fueron las carreras de las categorías infantiles, en un circuito armado en el mismo Palacio.

Asistió a esta actividad el concejal Guillermo Lillo, presidente de la comisión de Deportes del Concejo Municipal, quien fue parte de la ceremonia de premiación.

## Ganadores:

**Adulto Femenino:** Javiera Mora  
**Máster A Varones:** Patricio Leiva  
**Senior A Varones:** Guillermo Del Valle

**Adulto Varones:** Sebastián Figueroa  
**Máster B Femenino:** Solange Werb  
**Senior A Femenino:** Ana Polo

**E-Bike:** Rodrigo Galdames  
**Máster B Varones:** Sebastián Tapia  
**Junior Varones:** Martín Saavedra

**Junior 30 km:** Martín Saavedra  
**Máster C Femenino:** Amalia Arancibia  
**Élite Varones:** Nicolás Altamirano

**Máster A Femenino:** Johana Sáez  
**Máster C Varones:** Rodrigo Pineda  
**Élite Femenino:** Evelyn Arancibia



## EL SENDERO A LA CASA PROPIA



**Sala de ventas:** Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota

**Proyecto:** Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

[www.inmobiliariainca.cl](http://www.inmobiliariainca.cl)

Fono Contacto:  
**+569 6586 2015**  
**+569 7397 6011**

**4 TIPOS DE VIVIENDA** | **DESDE UF 2.057**

